
La Cámara Económica Sanmartinense - CES, presidida 
por Juan Ciolli, realizó este miércoles 14 un encuentro PyME 
de fin de año en San Martín, donde además se entregaron 
los diplomas a quienes finalizaron el curso de Marketing Digital 
organizado por la Cámara conjuntamente con la Escuela de 
Economía y Negocios de la UNSAM.

Estuvieron presentes el ex intendente Ricardo Ivoskus, el 
titular del Concejo Deliberante Sergio González y su antecesor 
Diego Perrella, los ediles Lauro Grande, Georgina Bitz y Caroli-
na Pedelacq. También asistieron titulares de diversas cámaras 
empresarias que componen la CES, como Norberto Fedele de 
la Unión Industrial de Gral. San Martín, Roberto Arévalo de la 
Liga del Comercio y la Industria sanmartinense, Patricio Cama-
let de la Cámara Empresaria SM y Claudio Cova de la Cámara 
Panaderil local, entre otros, además de representantes gremia- 
les de San Martín y funcionarios del Ejecutivo local. 

Por parte del Municipio de San Martín, el secretario de Produc-
ción y Desarrollo Económico, Alejandro Tsolis, brindó un discurso 
donde destacó compartir “la misma mirada vinculada al desarrollo 
de un país, a través de la promoción de la industria nacional”.

“Este es el caso de la CES con las cámaras y el Municipio, 
con la articulación del sector público y privado, que se traduce en 
una agenda de trabajo que venimos sosteniendo conjuntamente 
con la CES”, señaló. Hacia el final, dijo que hace tiempo vienen 
trabajando y que desde el Ejecutivo municipal tienen “intenciones 

Katopodis, Moreira, Rubén Ruiz y Andrés Alonso -subsecretario y secretario de Obras 
y servicios públicos- recorrieron la renovación integral de Bolivia - San Martín

CONTINUANDO LA TRAYECTORIA DE REFLEJOS, EN EL AÑO DE SU 93º ANIVERSARIO
16 de diciembre de 2022

La CES realizó el cierre de año. Su Presidente anunció la creación de una ordenanza de Compre PyME 
para 2023 y la realización de una exposición en septiembre de pequeñas y medianas empresas.

“Una calle principal más que 
estamos poniendo en valor a través 
del Plan Estratégico de Obras, con 
el que hace muy poco renovamos 
las avenidas 25 de Mayo, Illia, 
Presidente Perón, el par vial Per-
driel-Yrigoyen, entre otras calles y 
accesos principales de la ciudad.  
En este caso estamos incorporan-
do una ciclovía doble mano, algo 
que muchos vecinos y vecinas nos 
pedían para andar en bicicleta de 
forma más segura y ordenada”, dijo 
el intendente Fernando Moreira tras 
recorrer junto al ministro de Obras 
Públicas de la Nación, Gabriel Ka-
topodis la renovación integral de la 
calle Bolivia y su continuación, San 
Martín donde se realizan trabajos 
de bacheo, repavimentación y la preparación de una ciclovía 
doble mano.

Según informaron esta semana desde Prensa municipal, 
la puesta en valor se realiza con financiamiento del ministerio 
de Obras Públicas nacional. Abarca 35 cuadras desde el ini-
cio de la calle Bolivia, en la esquina de Islas Malvinas, hasta 
la Av. Juan Manuel de Rosas, atravesando las estaciones de 
San Andrés, Malaver, Villa Ballester, Chilavert y José León 
Suárez del Tren Mitre.

En estos momentos avanzan los trabajos de bacheo, re-

Ciolli: “La riqueza se genera con trabajo”

Moreira y Katopodis, en la obra de 
la calle Bolivia - San Martín

Hoy viernes 16, a las 9:00, mientras la presente edición 
se repartía por San Martín, el Concejo Deliberante local reali- 
zaba la Sesión de Asamblea N° 2 para tratar con los mayo- 
res contribuyentes las ordenanzas Fiscal e Impositiva para 
el Ejercicio 2023, que ya fueron aprobadas en la sesión pre-
paratoria del pasado 7 de diciembre (ver páginas 4 y 5).

En aquella oportunidad las iniciativas oficialistas fueron 
convalidadas por la mayoría de concejales del Frente de 
Todos con su bloque de 14 ediles, pese al voto negativo de 
la oposición.

Para seguir revalorizando el Centro Comercial Ballester 
y que los vecinos lo elijan como la primera y mejor opción 
al momento de realizar compras, este sábado 17 de diciem- 
bre, a partir de las 17:00, la Navidad se festeja en Villa Balles- 
ter. A partir de las 17, Papá Noel en su trineo, junto a la auto-
bomba de los Bomberos Voluntarios ballesterenses, recorre- 
rá las principales calles del centro comercial, secundado por 
El Grinch. Con ellos, viajaran ayudantes repartiendo cara-
melos y recogiendo las cartas que los chicos escriban con 
sus deseos.

Papá Noel comenzará su recorrido en Alvear e Inde-
pendencia y desde allí recorrerá el centro comercial de Villa  
Ballester este y oeste. Alrededor de las 18.30 estará de re-
greso y se quedará para sacarse más fotos y recibir más 
cartitas en la rotonda de Alvear. Allí, entre otras cosas, los 
vecinos podrán disfrutar de un árbol de navidad de más de 
4 metros de altura, realizado por Gabriela Piepoch, artista 
plástica de San Martín. También, habrá food trucks y, cerca 
de las 20, se realizarán sorteos con más de 50 premios en-
tre los presentes y un smart TV de 32 entre quienes hayan 
realizado compras en el centro comercial.

Para cerrar, la fiesta -organizada por el CUB, Comer-
ciantes Unidos Ballester, con el acompañamiento de Xana 
Rodríguez y el Frente Renovador de Villa Ballester conjun-
tamente con la Cámara Empresaria de General San Martín- 
habrá música y se encenderán las luces del árbol.

Hoy viernes los vecinos podrán disfrutar de dos concier-
tos navideños. A las 19, en la Sociedad Coral Alemana de 
Villa Ballester, en Prof. Simón 2520, frente a la plaza Mitre 
de Chilavert, actuarán el Coro de Niños y Jóvenes, el Mixto 
y el Joven, dirigidos por Federico de Ferrari y el Coro Nag-
men, dirigido por Matías Martínez.

Luego a las 20, la Orquesta Sinfónica Municipal brindará 
un Concierto Navideño único para toda la familia, en la pla-
za central en Mitre y Carrillo, San Martín.

Concejo Deliberante

Festival de Navidad en 
Villa Ballester

Concierto Navideños

de sostener y profundizar en 2023”.
A su turno, Ciolli arrancó subrayando que “es muy importante 

sentirnos acompañados por la comunidad y la Universidad Na-
cional de San Martín (UNSAM)” y destacó el acompañamiento 
de “los sectores del trabajo” a través de los representantes gre-
miales. “Somos PyMEs y venimos articulando con el Munici- 
pio con lo público y lo privado, además de trabajar junto a la 
UNSAM con su EEyN a través de diversos cursos para capa- 
citar a nuestras PyMEs”, contó.

“Queremos generar en 2023 una ordenanza de Compre 
PyME para el empresariado sanmartinense y promover el 
próximo año la realización de la Exposición Ciudad PyME a 
realizarse en el Parque Yrigoyen, a partir del 7 de septiembre 
aprovechando el Día de la Industria”, anunció.

“Las PyMEs somos el motor de la economía y debemos 
unirnos, trabajando gremialmente. Eso nos permite definir 
políticas públicas para la sociedad en su conjunto”, afirmó.

Sobre el final, enfatizó “la importancia estratégica de esta 
alianza con los trabajadores, porque no hay PyMEs sin traba-
jadores y no hay trabajadores sin PyMEs, vamos a poder cons- 
truir un proyecto vinculado a la producción y el trabajo, con in-
clusión social”.

“Acá estamos los que apostamos por un proyecto de Na-
ción y país vinculado a la producción y no a la especulación 
financiera, porque la riqueza se genera con el trabajo”, finalizó.   

pavimentación y preparación de la ciclovía en distintos pun-
tos de la calle San Martín, para completar los trabajos que se 
vienen realizando sobre la calle Bolivia.

Luego, se realizará la demarcación horizontal, señali- 
zación y colocación de iluminación LED.

Además, adelantaron que el Municipio está gestionando 
con Trenes Argentinos la posibilidad de ganar espacio públi-
co lindero al ferrocarril, para incorporar un corredor aeróbico 
con áreas de recreación y nueva iluminación baja a lo largo 
de todo el tramo.
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En un encuentro que contó con la presencia del intendente 
de San Martín, Fernando Moreira, la Unión Industrial de Gral. 
San Martín realizó la semana pasada su reunión de fin de año 
en el San Andrés Golf Club, tras la reciente asunción de Norber-
to Fedele como nuevo titular en reemplazo de Joaquín Sabella.

Al encuentro asistieron el presidente del Concejo Delibe- 
rante local, Sergio González; su antecesor en ese cargo, Diego 
Perrella; además de los ediles Georgina Bitz, Xana Rodríguez, 
Omar Lencinas, Carolina Pedelacq, Andrés Petrillo y Santiago 
Echevarrieta, entre otros.

También concurrieron el ex intendente sanmartinense Car-
los “Tato” Brown, el diputado nacional Leonardo Grosso, el titu- 
lar de la secretaría de Producción y Desarrollo Económico 
del Municipio, Alejandro Tsolis; Juan Ciolli, titular de la CES - 
Cámara Económica Sanmartinense; Roberto Arévalo, titular 
de la Liga del Comercio y la Industria de SM, otros funcionarios 
nacionales, provinciales y municipales, además de dirigentes 
industriales locales.

En su alocución, Fedele señaló que asumió su cargo “con 
mucha responsabilidad en esta nueva etapa”, resaltó que “se 
conformó un grupo de jóvenes empresarios con mucho com-
promiso y que sin duda con su trabajo llevarán adelante ac-
ciones para los industriales sanmartinenses”.

Luego de exhibir en la pantalla un video institucional de la 
entidad a su cargo, destacó “el lugar que tenemos las PyMEs 
en San Martín”, agregó que “el pertenecer a la Unión Industrial 
significa que somos la rueda de auxilio”, para “informar sobre 
créditos y otras acciones” y agregó que trabajan “con la Unsam 
con convenios firmados y articulamos con el INTI”.

Luego, señaló que “San Martín es un fuerte polo producti-
vo, un centro tecnológico y académico”, un “lugar privilegiado 
para poder captar conocimientos y convertirlos en más com-
petitividad y productividad para dar más puestos de trabajo con 
calidad y generando inclusión social”. “Ese es nuestro objetivo 
como cámara empresaria y es la respuesta para quienes de-
sean sumarse a nuestra querida Unión Industrial de Gral. San 
Martín”, concluyó Fedele.

Los momentos difíciles se superan con  
generación de empleo genuino.

Actual director del Banco de Inversión y Comercio Exte- 
rior (BICE), Brown afirmó que “estoy contento de ver a tantos 
empresarios e industriales que conozco hace muchos años” y 
destacó que el Congreso de la Nación sancionó por unanimi-
dad una ley que declaró a San Martín “Capital Nacional de la 
Pequeña y Mediana Empresa Industrial”.

 “San Martín es un polo industrial por excelencia y en 
ese sentido tenemos que trabajar”, agregó. “Son momentos 
difíciles, pero esto se supera con producción, crecimiento 
económico y generación de empleo genuino”, finalizó.

Un modelo productivo nacional con acuerdos mínimos
A su turno, el intendente Moreira resaltó “la vocación de los 

industriales y las PyMEs por la producción y el trabajo”, siem-
pre “mejorando en la calidad y la innovación, trabajando por lo 
comunitario”, con “una fuerza que se ve en los miles de empre-
sarios de San Martín que son un ejemplo”.

“Estamos atravesando momentos difíciles”, reconoció 
Moreira, “pero los empresarios siempre están trabajando en 
el entramado urbano con la comunidad y se vio en la pan-
demia cuando los empresarios PyMEs estuvieron para dar 
una mano”.

“Este es un momento de crecimiento y hemos avanzado en 
los últimos años con la capacidad operativa de las empresas 
cuando creció la cantidad de empleados y las exportaciones”, 
continuó Moreira.

“Hay que defender un modelo productivo nacional con acuer- 
do mínimos y desde el Municipio estamos para apoyar con in-
finidad de programas”, completó.

Sobre el final, el subsecretario de Desarrollo Comercial y 
Promoción de Inversiones bonaerense, Ariel Aguilar, afirmó 
que “en San Martín se respira industria todos los días y eso no 
es casualidad”, antes de señalar que “San Martín fue el primer 
lugar de resistencia a las políticas desplegadas” durante el go-
bierno de Mauricio Macri entre 2015 y 2019.

Cerró el acto Tomás Canosa, subsecretario de la Pequeña 
y Mediana Empresa de la Nación, quien afirmó que “la industria 
es parte de la solución y no de los problemas de la economía 
argentina” y concluyó: “La estabilidad macroeconómica es un 
medio para que las PyMEs generen más empleo con gene- 
ración de valor agregado”.                             Sebastián Cejas

Cierre de año de la Unión Industrial
En el San Andrés Golf Club, Norberto Fedele, presidente de la UI, valoró la competitividad y productividad 

para generar más puestos de trabajo. El intendente Moreira instó a defender un modelo productivo nacional.



El Municipio de Gral. San Martín convoca a médicos con título universitario 
y matrícula habilitante, para incorporarlos al plantel médico de la Colonia de Ve-
rano, que se llevará a cabo del 2 al 27 de enero, de lunes a viernes, de 10 a 16.

Los interesados en anotarse, deben enviar su CV con el asunto ‘’Médicas/
os colonia’’ al mail empleoytrabajo@sanmartin.gov.ar

Para más información, llamar al 0800 888 3383, de lunes a viernes, de 8 a 15.

Esta semana, en el Auditorio Hugo del Carril, el Municipio de Gral. San 
Martín realizó el acto de entrega de diplomas a los vecinos que completaron 
sus estudios secundarios en el segundo cuatrimestre a través del Plan FinEs**. 

Muchos de ellos se sumaron a esta iniciativa provincial en los recorridos 
que año a año realiza el Municipio a través de su iniciativa #VolvéALaEscuela, 
el programa municipal que invita y acompaña a retomar y terminar los estudios.

“Es una alegría compartir este momento junto a vecinas y vecinos que se 
animaron a retomar y completar sus estudios”, expresó el intendente Fernan-
do Moreira.

**El programa FinEs, de Finalización de Estudios Primarios y Secundarios, es un pro-
grama educativo argentino llevado adelante por el Gobierno nacional a partir del año 2008 

con presencia en todas las jurisdicciones de Argentina. A quienes tengan más de 18 años y 
quieran rendir materias adeudadas o cursar los estudios primarios/secundarios completos, 
el Plan FinEs permite hacerlo en forma semipresencial, en la sede más cercana al domicilio 
y con varios horarios disponibles. La inscripción para 2023 aún no está abierta. Los intere-
sados pueden informarse más en detalle en: https://www.argentina.gob.ar/educacion/fines
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El intendente Fernando Moreira encabezó un en-
cuentro de reconocimiento y agradecimiento a distintas 
empresas locales por su participación en programas mu-
nicipales que generan impacto positivo en la comunidad. 
En el acto estuvo acompañado por Alejandro Tsolis y 
Mariana Fioroni, titulares de Producción de la MSM.

Año tras año, las empresas sanmartinenses adhieren 
y acompañan distintas iniciativas municipales como el Pa-
drinazgo de Instituciones Educativas, Inclusión Laboral, 
Eficiencia Energética, Fortalecimiento Productivo Local, 
adhesión al Manual de Buenas Prácticas para la Igualdad 
de Género, entre otras.

El acto se llevó a cabo en la Chacra Pueyrredon – 
Museo José Hernández y fue organizado por la Sub-
secretaria de Desarrollo Sostenible PyME de la Secre-
taria de Producción municipal.

Asistieron representantes de más de 200 empre-
sas, funcionarios, cooperativas, escuelas, jardines, 
cooperadoras, sindicatos y otras organizaciones de la 
sociedad civil.

Según informaron desde el Municipio, en estos últi-
mos años más de 400 empresas locales han participa-
do de los distintos programas enfocados en desarrollo 
sostenible, generando un impacto positivo en más de 
350 instituciones.

Para agradecer y reconocerlas por el trabajo que 
han realizado en conjunto con el Estado municipal, 
las empresas que se han comprometido con el forta-
lecimiento de PyMEs, la comunidad y el desarrollo 

Reconocimiento a empresas locales 
por su responsabilidad social

Médicos para la 
Colonia de Verano

Más vecinos de San Martín 
completaron sus estudios

El Municipio distinguió a PyMEs sanmartinenses por su gestión en pro de la comunidad.

sostenible recibieron distinciones especiales:
TORNEOS Y COMPETENCIAS: por la capaci- 

tación en gestión y desarrollo de clubes de barrio y en-
tidades deportivas. 

CÁMARA INDUSTRIAL ARGENTINA DE LA INDU-
MENTARIA, FUNDACIÓN COSIENDO REDES Y LA 
FEDERACIÓN ARGENTINA DE LA INDUSTRIA DE 
LA INDUMENTARIA Y AFINES, por la articulación en la 
constitución del Centro de Entrenamiento Textil, espacio 
formativo que capacita en confección de indumentaria, 
dando respuesta a perfiles demandados por las PyMEs 
de la ciudad. 

FUNDACIÓN OSDE: Por la capacitación de asis-
tentes en “El arte de cuidar”, programa educativo de ac-
ción social que forma cuidadores de personas adultas, 
desde una mirada integral y centrada en el bienestar y 
la autonomía de las personas cuidadas.

INSTITUTO NACIONAL DE TECNOLOGIA IN-
DUSTRIAL (INTI) ENERGIA, por la formación de ges- 
tores energéticos, acción que impulsa la formación de 
referentes técnicos de las PyMES de San Martín sobre 
el uso eficiente de energía. 

Después se entregaron menciones a empresas 
que se destacan por sus acciones en alguno de los pro-
gramas de desarrollo sostenible PyME.

Además, informaron que este año nuevas empre-
sas adhirieron y completaron la primera etapa de im-
plementación del Manual de Buenas Prácticas para la 
Igualdad de Género en Organizaciones Productivas.
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P R O F E S I O N A L E S

Lunes, miércoles y jueves de 15:00 a 18:30

Este sábado llega la 3ra edición 
de la feria de emprendedores.

En el marco de la sesión que se realizó este miércoles en el Concejo Deliberante de San Martín, el interbloque de Juntos 
que encabeza Andrés Petrillo rechazó el Presupuesto y la Ordenanza Fiscal Impositiva 2023 que presentó el Gobierno.

El referente de la oposición y pre candidato a intendente tomó la palabra para hacer una serie de observaciones. “El 
Presupuesto 2023 que han puesto sobre la mesa, no contempla las prioridades del vecino de San Martín. No las pone en 
agenda ni las considera en su medida correspondiente. Esto significa que están más de salida que predispuestos a darles 
a los vecinos nuevos servicios municipales. Por eso el voto del interbloque que presido es por la negativa para ambos 
proyectos”, explicó Petrillo.

“La inversión en Seguridad subió solo el 4%, eso significa 
que continuamos debajo de todos los municipios de la región. 
La intención de nuestros gobernantes es que sigamos en 
manos de la delincuencia” exclamó el concejal sobre uno de los 
ítems del Presupuesto 2023.

Petrillo, también hizo énfasis en “la Tasa de Seguridad e Hi-
giene que el sector productivo deberá seguir pagando con una 
escala regresiva que perjudica al comercio, la industria y los 
servicios; la Tasa de Derechos de Construcción también man-
tiene una estructura que merma los ingresos públicos y facilita 
el incumplimiento de las normas edilicias”. Y, agregó: “Este Con-
cejo Deliberante desde 2012 le ha transferido sus facultades a 
un sólo funcionario municipal para aprobar cualquier construc-
ción en cualquier parte de Municipio pagando una minucia. Esto 
que hace el Departamento Ejecutivo es inmoral”. 

Otra de las principales preocupaciones a las que Andrés 
Petrillo se refirió “son 2 mil millones de pesos que el Municipio 
de San Martín tiene en títulos de deuda pública del ámbito na-

cional y provincial. Cuando se invierte en letras del Tesoro, se tiene un riesgo superlativo. No quiero pensar que el Gobierno 
nacional termine ‘defaulteando’ y los aportes de los contribuyentes de San Martín queden presos de un nuevo plan Bonex”.

La Arq. Emma Rosano -quien junto a su par Verónica Dalmon 
integran el bloque UCR Adelante San Martín- también criticó la 
aprobación de la Fiscal Impositiva y el Presupuesto 2023 y de-
nunció una modificación en particular, por considerar que va en 
detrimento de la seguridad de las personas.

Tras referirse que su acusación no tiene carácter económico, 
sino de seguridad para los vecinos, dijo que la modificación del 
Art. 173 (Ordenanza Fiscal, Capitulo III, tasa de Habilitaciones, y 
otros premios) amplía de 100 m2 a 250 m2 la incorporación de 
locales comerciales al régimen simplificado, en lo que refiere a 
medidas contra incendio.

“Esto significa que un local de 250 m2 puede ser habilitado 
con la sola presentación del  propietario de una declaración jura-
da y, con suerte, dos matafuegos, sin informe del área  técnica de 
Bomberos, ni intervención de profesional responsable”, explicó. 
Hasta ahora, agregó, eso se permitía sólo a locales de hasta 
100m2.

“A partir de 2023, los locales de hasta 250 m2 no van a requerir informe técnico de Bomberos con la única mención de que la 
actividad no sea riesgosa”, expresó con preocupación y, preguntó: “¿Quién establece lo que es riesgoso? ¿Quién determina la 
peligrosidad de los productos? ¿Quién lo reglamenta? ¿Quién es la autoridad de aplicación?”. Y, para presentar la peligrosidad de 
la modificación, agregó: “Una pañalera puede ser de bajo riesgo para Habilitaciones, pero de altísimo riesgo para Bomberos. Del 
mismo modo un depósito o venta de colchones, una pinturería, indumentaria deportiva, ferretería, perfumería, etc.”.

“Las autoridades municipales, en lugar de relajar las medidas de seguridad deberían reforzarlas y poner el ojo en la sinies-
tralidad de las industrias, como así también en la siniestralidad de los edificios, cuyo final de obra debe servir para verificar que 
las instalaciones proyectadas estén correctamente ejecutadas. En definitiva, la Municipalidad debe velar por la seguridad de los 
ciudadanos. Es imposible en este punto no recordar las tragedias de Kheyvis y Cromañon”.

Y, para cerrar, enfatizó: “Si la intención es flexibilizar las habilitaciones que no sea en detrimento de la seguridad de las perso-
nas. Flexibilicen con la reducción de cargas impositivas y tributos municipales, no con la seguridad de la gente”.

Este sábado 17 de diciembre se realiza la 3ª edición de 
Expo Crecer, la feria de emprendedores organizada por la 
asociación civil Por Nuestros Derechos - Igualdad de Opor-
tunidades que preside la Proc. Lidia Naim.

Bajo el lema “exponer para crecer” y, con el fin de apo- 
yar a los pequeños emprendedores de San Martín, favorecer 
la comercialización a un precio justo y generar el intercambio 
de saberes y experiencias entre quienes participan y visiten 
la exposición, la feria se realizará de 11 a 19, en el anexo del 
Colegio Mariano Moreno, en Pueyrredon 3741. A metros de 
Carrillo, San Martín.

Además, habrá sorteos y sorpresas.

Petrillo: “El presupuesto 2023 no 
refleja las prioridades del vecino”

La concejal Rosano, por la seguridad de los vecinos

ExpoCrecer 



Como se preveía, teniendo en cuenta la cómoda mayoría 
parlamentaria del oficialismo, el Concejo Deliberante de Gral. 
San Martín aprobó, el miércoles 7 pasado, los proyectos de 
Ordenanzas Preparatorias, Fiscal e Impositiva para el Ejerci-
cio 2023 y del Cálculo de Recursos y Presupuesto General 
de Gastos para el próximo año. Fue durante la Sesión Ex-
traordinaria N°2, que arrancó a las 9:30 con la presencia de 
los 24 concejales y finalizó al mediodía.

Al comienzo de la sesión, se realizó el tradicional izamien-
to de la Bandera Nacional, esta vez a cargo del veterano de 
Malvinas Claudio Guassardi, junto al concejal Andrés Petrillo.

Primero fue el concejal Ramiro Alonso López quien ade- 
lantó el voto negativo a ambos proyectos de los tres inte-
grantes del bloque Juntos por el Cambio. Entre sus argumen-
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El Concejo Deliberante aprobó el 
Presupuesto y la Fiscal e Impositiva 2023

tos, objetó la delegación de facultades en el Ejecutivo, el au-
mento de las tasas municipales y la asignación de recursos 
en el presupuesto.

Lo mismo hizo minutos después Andrés Petrillo, del in-
terbloque Juntos, de cinco concejales que integran los blo-
ques Adelante San Martín y Vivamos San Martín.

Petrillo objetó la falta de inversión en seguridad, incon-
gruencias en el cobro de tasas y la falta de control sobre las 
empresas de recolección de residuos, entre otras largas ob-
jeciones. “Esto no contempla las prioridades del vecino de 
San Martín”, criticó.

En cambio, el radical Ricardo Magnano, del bloque Es-
pacio Abierto, manifestó el voto “afirmativo” al presupuesto y 
la abstención de la Fiscal e Impositiva.

Finalmente, la titular de la bancada del Frente de Todos, 
Georgina Bitz, expresó el voto positivo de su bancada, des- 
tacó las obras realizadas por el Municipio y la mayoría oficialis- 
ta se reflejó en la votación final que determinó la aprobación 
de ambos proyectos, minutos después de un corte de luz 
que dejó a la edil Emma Rosanó hablando sin micrófono por 
unos segundos en el recinto en medio de la oscuridad.             

Sebastián Cejas

El Colegio de Abogados 
de San Martín celebró 

su 51° aniversario

En una ceremonia realizada este lunes 12 en su salón de 
actos “Ángel Gatti”, el Colegio de Abogados de San Martín 
(CASM) celebró el 51° aniversario de la creación de la entidad, 
en un acto en el que también se entregaron reconocimientos a 
los abogados que cumplieron 25 y 50 años de ejercicio profe-
sional en el ámbito bonaerense.

En presencia de magistrados y funcionarios del Departa-
mento Judicial de San Martín y abogados matriculados ante 
el Colegio de Abogados de San Martín, su presidente Marcos 
Darío Vilaplana fue el único orador de la ceremonia.

Vilaplana estuvo acompañado en el estrado por la secreta- 
ria general, Adriana Mabel Ginnóbili, el tesorero Bernardo Álva-
rez Lembeye, el titular de la Caja de la Abogacía Daniel Burke y 
el director de la misma entidad, Marcelo Di Salvo.

En su discurso, Vilaplana recordó la creación de la entidad el 
9 de diciembre de 1971, producto de la tarea de un grupo de abo-
gados liderados por su primer presidente, Marcos Zimmermann.

“A más de medio siglo de su creación, tenemos una entidad 
de enorme prestigio, observando los objetivos que tuvieron en 
miras desde su fundación”, destacó Vilaplana,  “defendiendo el 
respeto a los valores institucionales, el trabajo de los abogados y 
el afianzamiento del Poder Judicial como poder independiente”.

“Con el paso del tiempo, esos principios continúan siendo 
una referencia obligada que da sentido a nuestra existencia, 
pese a los incontables cambios que se sucedieron en todo este 
tiempo en nuestra sociedad”, agregó.

Reconoció a sus fundadores la convicción y el empuje para 
perseguir sus objetivos y también destacó que “hoy aprovechamos 
la oportunidad para reconocer a abogados y abogadas que desa- 
rrollaron 25 y 50 años de trayectoria en el ejercicio profesional”.

“Cada uno de ustedes habrá hecho un repaso del esfuerzo 
y sacrificio al ejercer la  profesión de abogado durante tanto tiem- 
po”, subrayó antes de reconocer que “el ejercicio profesional en-
frenta muchas presiones y dificultades, con éxitos y fracasos”.

“Ser abogado requiere tener un temple especial para en-
frentar las adversidades y esa tarea también sirve para afianzar 
la Justicia y en algún momento todos hemos sentido que fuimos 
artífices de algunas soluciones justas”, continuó.

“A más de cincuenta años de nuestra creación, festejamos 
el camino recorrido, lo que resta por recorrer y nos encontramos 
ante el inicio de un nuevo año con expectativas de que haya 
salud y paz para todos”, finalizó antes de la entrega de las dis-
tinciones a los matriculados.                               Sebastián Cejas

Marcos Vilaplana, presidente de la entidad, encabezó la 
celebración en la que se entregaron reconocimientos 
a abogados con 25 y 50 años de ejercicio profesional. 
“Ser abogado requiere tener un temple especial para 

enfrentar las adversidades”, destacó Vilaplana.

En la Sesión Extraordinaria N°2 del Concejo Deliberante 
sanmartinense, los 8 concejales del bloque Juntos San Martín 
votaron por la negativa. Los representantes de cada facción 
opositora explicaron su decisión. Por su parte, el concejal San-
tiago Echevarrieta de la CC-ARI opinó: “El recurso ejecutado 
del tercer trimestre es de 32 mil millones, pudiendo proyectar 
de manera prudente en 42 mil millones el cierre de 2022 y este 
proyecto de presupuesto contempla recursos por 57.6 mil mi- 
llones. Teniendo en cuenta esos dos importes, es sólo un 40 % 
superior a lo supuestamente ejecutado. De ahí parte una fala-
cia, porque si bien parte de una meta del 60 %, de inflación a 
diciembre de 2023 contemplada en el Presupuesto Nacional, 
es de muy poco cumplimiento probable partiendo de casi un 
100 % de inflación, donde ni esa pauta ha sido considerada en 
este Proyecto”.

También dijo: “Un proyecto que tiene ajuste en su confec-
ción y deja afuera recursos que sabe que ingresarán, no es 
realista. Y ese ajuste no se realiza en el gasto político, pues se 
observa el aumento de los cargos ejecutivos en todas las secre- 
tarías. Lo mencionado indica que estamos ante un proyecto 
irreal, subestimado, que tendrá importantes recursos que no 
están contemplados y por eso también rechazo las facultades 
para readecuar partidas, que ya hoy sabemos que este Con-
cejo Deliberante no puede desconocer que serán muchísimas 
y este proyecto quedará lejos del que realmente se va a eje-
cutar durante 2023”.

“Es inmoral que, en un Municipio con tan poca inversión en 

Echevarrieta: El Presupuesto 2023 
es irreal, subestimado

Seguridad y niveles altos de pobreza, el Intendente aumente 
la timba financiera. Hay 3 mil millones de intereses. Más pre-
cisamente hay 4 mil millones de afectados municipal, provin-
cial y nacional. De ahí se deduce que lo que pone a plazo fijo 
también es de libre disponibilidad. Todo eso no se destina a 
Seguridad o Salud, lo que debería ser una prioridad”, aseguró.

El Presupuesto para 2023 asciende a $57.620 
millones, de los cuales $17.577 millones  
corresponden a la Secretaría de Obras y  

Servicios Públicos, $13.113 a la Secretaría  
de Salud y $9.894 millones a la Jefatura de  

Gabinete, entre otras áreas.
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Este domingo 18 cumple años Soledad Brown, por eso 
toda su familia y amigos le desearán lo mejor para su nuevo año.

Sergio Pallotto, farmacéutico ballesterense orgullo de esta 
ciudad por su trabajo y desempeño, celebrará su cumpleaños 
este domingo 18 de diciembre con el cariño y reconocimiento de 
su familia, amigos y colegas. ¡Feliz vuelta al sol!

Hernán Giaccio también recibirá muchas felicidades y feli- 
citaciones de sus allegados, compañeros de Juntos y de la Mu-
nicipalidad de Tres de Febrero, el próximo 18 de diciembre, con 
motivo de su cumpleaños.

Sergio Bastieri festejará este 18 de diciembre su nueva 
vuelta al sol en compañía de su amada familia, amigos y com-
pañeros de La Yunta, con cariñosos mensajes de pacientes y 
conocidos. Felicidades.

El martes 20, Rosa Torchia celebrará su cumpleaños ro-
deada del afecto de sus seres queridos. ¡Muchos cariños Rosa!

Gabriela Thiel recibirá afectuosos saludos y hermosos 
deseos el próximo 20 de diciembre, con motivo de su cum-
pleaños.

El jueves 22, Kara Suarez inicia su nueva vuelta al sol y 
desde acá nos sumamos a los mejores deseos para entonces.
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Sociales

infantil
Rincón

Por la Prof. Nora A. de Fasani
(Premio Cuna de la Tradición del Círculo

de Periodistas de Gral. San Martín)

Quien siembra vientos recoge 
tempestades

A pensar…

Cocina y vida  
sanas con

@lic.nataliamartinez

¿Sabés cuál es el origen de esta frase?
Está tomada literalmente de un versículo de la Biblia.
Pertenece a un fragmento del profeta Oseas, uno de los 

profetas menores de Israel.
Dice:
Sembrarán vientos y recogerán tempestades sin espi-

ga de trigo que pueda dar harina, y si algunas se dieran las 
devorará el extranjero.

El dicho con el tiempo tuvo modificaciones, aunque siem-
pre prevaleció la idea de que predicar malas doctrinas y sus-
citar conflictos solía provocar después malas consecuencias 
para su instigador.

En la práctica este refrán nos dice que todos sufrimos las 
consecuencias de nuestros propios actos y el perjuicio que se 
quería causar a otros, lo sufre el que lo provoca.

1) A cuántos escalones hacía mención el título de la pelícu-
la de Hitchcock?

19 – 39 – 29

2) Cuál es la capital más elevada del mundo?
La Paz – Berna – París

3) Cuántos tentáculos tiene un calamar?
4 – 10 – 12

4) Cuántos hijos tuvo Juan Sebastián Bach?
8 – 15 – 20

Respuestas: 39; La Paz; 10; 20

Ingredientes, para 2 personas:
• 2 vasos de agua 
• 6 cucharadas de avena en copos
• 2 huevos
• 2 cucharaditas de miel
• Esencia de vainilla y edulcorante con stevia (una pizca)
• 1 vaso de leche o yogurt descremado
• Frutos secos y arándanos (un puñado)
Preparación:
• Poner una olla al fuego con el agua, la miel, la esencia de 
vainilla y el edulcorante.
• Llevar a ebullición.
• Añadir los copos de avena y dejar cocinar 10 minutos a 
fuego lento y remover de vez en cuando. 
• Retirar y dejar que se temple.
• Añadir los huevos, la leche y la mayor parte de los frutos 
secos pelados y troceados, y mezclar bien. 
• Repartir la preparación en moldes engrasados con aceite en 
aerosol y cocinar 30 minutos en el horno precalentado a 180º. 
• Retirar y dejar enfriar.
• Decorar con los arándanos lavados y secos y sirvir ensegui-
da con el resto de los frutos secos.

Pudin de avena y arándanos
Preparemos esta saludable opción para acompañar 

la mesa dulce de Navidad.

Defendemos los 
Derechos del consumidor

SI TIENE UN  
PLAN DE AHORRO

CONSULTENOS
ENVIE UN CORREO A POGGIYMEYER@GMAIL.COM

INSTAGRAM: @ESTUDIOJURIDICO_POGGIYMEYER

ESTUDIO JURIDICO Y CENTRO DE MEDIACIÓN
POGGI D´AMBROSIO - MARTINEZ MEYER

Comprometidos con la comunidad como hace más de 20 años
CASA RADICAL

COMPROMISO SOCIAL - Asociación Civil   /   CONSULTORIOS EXTERNOS COMUNITARIOS

Boulevard Ballester 7430 - José León Suárez
7709-1131 / 4722-1211

Witcomb 2498 - Villa Ballester
4764-5843 / 7722-2811

Únicas dos sedes:

Fernando González
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FARMACIAS DE TURNO

Para la semanaNecrológicas
Carmen Emilia Faillace

El pasado 9 de diciembre falleció a los 88 años. Vivía en Vi- 
lla Ballester y fue inhumada en el Cementerio de Gral. San 
Martín.

Alberto Belza
Falleció el 10 de diciembre pasado a los 85 años. Se domi- 
ciliaba en San Andrés y fue inhumado en el Crematorio de 
Boulogne.

Pura Santiago Rubio
A los 90 años falleció el pasado 11 de diciembre. Residía 
en San Andrés y fue inhumada en el Crematorio de Gral. 
San Martín.

Antonino Barletta
El pasado 12 de diciembre falleció a los 80 años. Vivía en 
Villa Ballester y fue inhumado en el Crematorio de Bou-
logne.

Los sepelios que anteceden fueron  
atendidos por M. Menini

@reflejosdelaciudad@reflejosdelaciudad
Seguinos en Instagram y Facebook!

Viernes 16
AGUER Prof. Aguer 5989 Chilavert-4729-3835
ELARRE  José Ingenieros 799 J.L.Suárez-4720-4712
LA NOBLEZA (Carrefour) Av. San Martín y Gral. Paz-4755-8919 
ANT FARM. del AGUILA Alvear 251 Ballester – 4512-5204

Sábado 17
SANTORO San Lorenzo 3268 San Andrés-4767-4487
GALVAGNI Moreno 1355 Villa Ballester-4768-6917
MARTINELLI Mitre 5502 Villa Ballester-4768-1435
CENTRAL San Lorenzo 1 San Martín 4755-4617
ANT FARM. del AGUILA Alvear 251 Ballester – 4512-5204

Domingo 18
ANT.FCIA del ÁGUILA Alvear 251 V.Ballester 45125204
ROCCHI América 500 Villa Ballester-4738-6959
CHECCHIA Libertad 501 Villa Ballester-4768-1927
ZAKROISKY 25 de Mayo 102 José León Suárez-4729-8416
DE SANTIS Sarandi 4946 Ballester 4848-1667

Lunes 19
ANT. FAR. Del ÁGUILA Alvear 251 Villa Ballester –4512-5203/5204 
LADNER Libertad   6744 José León Suárez-4729-9993
WAPNER Artigas 6630 José León Suárez-4729-4345
CALDERON Rivero 4551 V. Bonich 4767-5777

Martes 18
ERRAMOUSPE  9 de Julio 4787 Villa Ballester-4738-6028
ALBAMONTE Artigas  7572 José León Suárez-4729-8028
SAN JORGE  Lamadrid 1302 Villa Ballester-4768-0354
SAN ANDRÉS GOLF J.M.Campos y Marengo San Andrés- 4755-0183

Miércoles 20
DOLFATO Av. Márquez 2552 J.L.Suárez-4729-8655/4855
SAN MARTÍN CENTER S.C.S. San Lorenzo 3773 V.Ballester-4767-3738
LERANA 9 de Julio 6016 Villa Ballester-4739-2897
LORA OLANO Rivadavia 4603 San Martín 4754-0728
BENEDETTI Av. de Mayo y J.Hernández  V.Bonich  4764-5452

Jueves 21
TIBI Campichuelo 3800 Villa Ballester-4729-7695
CRUCCI San Lorenzo 3002 San Andrés-4713-9419/4753-8071
PEDRAZZA S.C.S. J.M.Campos y Calle 21 Villa Concepción-4753-7942
TROPEZON Av de Mayo 6037 Villa Libertad 4716-6287

Don Fernando Sán-
chez Montero falleció 
el pasado 14 de di- 
ciembre. Hasta en-
tonces y con sus 91 
años Don Fer, como 
gustaba que lo lla-
másemos, permane-
ció junto a su familia a 
quien tanto amaba.
Siempre preocupado 
y ocupado en cuidar y 
valorar el medio am-
biente, este querido 
vecino y miembro fun-
dador del Club de Le-
ones de Villa Ballester, 
al cual mucho aportó, 
pregonó el cuidado 
del espacio público y 
el arbolado de nuestra 
ciudad.
Lo despedimos con el mayor de los respetos y mucho cariño.

QEPD

Fallecimiento
Fernando Sánchez Montero

10 de abril de 1931 / 14 de diciembre de 2022



La ex gobernadora bonaerense se reunió con vecinos en Villa Ballester y apoyó las precandidaturas 
de López Medrano y Ritondo para gobernar San Martín y la Provincia.

El semanario más antiguo
 de Gral. San Martín,

 con 93 años al servicio
de la comunidad
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Reflejos de La Ciudad
tiene sus raíces en 

“Reflejos”, el antiguo 
semanario

 ballesterense fundado 
el 1º de Mayo de 1929.

Una trayectoria
 periodística que

 no se interrumpe.
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Vidal: “Santiago es la persona que 
puede transformar San Martín”

María Eugenia Vidal y Cristian Ritondo vinieron a San 
Martín de la mano de Santiago López Medrano, pre candidato 
a intendente municipal de Juntos San Martín. Estuvieron junto 
a Alex Campbell y Vicente Ventura, el miércoles pasado en un 
salón de Villa Ballester reunidos con vecinos, escuchando sus 
realidades y prometieron volver a gobernar. Después compar-
tieron un brindis de fin de año con todo el equipo, donde nue-
vamente Vidal destacó la gestión del ballesterense: “Santiago 
es alguien de mi equipo que se ganó cada lugar que tuvo, él 
representa todo lo que yo quiero de un candidato a intendente 
en la provincia Buenos Aires, por eso espero que sea inten-
dente de San Martín”. 

“Me alegro estar acá acompañando personas en las que 
confío”, dijo ella en la charla informal con los vecinos y sostuvo 
que “los cambios profundos llevan tiempo, requieren muchas 
peleas y solamente se hacen con un buen equipo y acá es-
toy rodeada de personas que fueron parte de mi equipo en la 
Provincia y que siguen siendo parte de mi equipo y en las que 
confío para dar estas peleas. Está Santiago López Medrano 
que además de haber sido ministro de Desarrollo Social cuan-
do fui gobernadora para mí es la persona que puede transfor-
mar San Martín, primero porque es honesto, porque en todos 
lados donde estuvo no tuvo nunca una denuncia, nunca una 
acusación y hoy en San Martín eso es un avance en sí mismo. 
Y, en segundo lugar, porque siempre le puso el cuerpo a to-
das las peleas y dificultades que enfrentó y yo siento que San 
Martín necesita alguien que se comprometa, hace años que 
se viene preocupando por San Martín y sé que no importa lo 
que pase el año que viene, porque va a seguir preocupándose 
por San Martín”.

LA REALIDAD LA TIENEN LAS VÍCTIMAS
Luego se refirió a Ritondo, a quien apoya porque está 

“convencida de que alguien como él es lo que necesita la 
provincia de Buenos Aires, alguien que de verdad tenga a 

UN CLÁSICO DE 
BALLESTER

MÁS 50 AÑOS VENDIENDO CON 

SEGURIDAD Y CONFIANZA

www.INMOBILIARIAALONSO.COM.AR

PUEYRREDON 2797 - VILLA BALLESTER

4768-8500

la seguridad como prioridad”. Y, 
contó que en sus recorridas por 
la Provincia recoge que “la inse-
guridad es el principal reclamo, 
incluso aparece antes que la 
inflación que a la mayoría de 
la gente no la deja llegar a fin 
de mes”. Entonces enfatizó: “La 
mayor parte de los jueces y fis-
cales de la Provincia los nom-
bró el peronismo durante 28 
años, nosotros durante 4 años 
hicimos todo lo posible para 
cambiar la Justicia, empezan-
do por echar por primera vez 
y destituir fiscales y jueces cor-
ruptos y mucho fueron presos”. 
También dijo que ya presen-
taron “el cambio para el Código 
Procesal Penal”, que “Ritondo 
lo presentó en el Congreso y 
no se quiere tratar, así como la 
baja de edad de imputabilidad”. 
“Hay que cambiar leyes y hay 
que dar pelea, entendiendo 
que la realidad la tienen las víc-
timas, algo que parece obvio 

pero no lo es”, sentenció.
“Los delitos de la provincia de Buenos Aires están vin-

culados a la droga, batallas territoriales, matan por matar, el 
negocio de ellos es que haya más adictos”, dijo Ritondo en 
relación a la inseguridad bonaerense. Y, resumió que cuando 
gobernaron, decidieron “dar batalla contra el narcotráfico, con-
tra las mafias” y encararon “la reforma policial”, modificando 
“la cantidad de tiempo de formación” de los policías antes de 
salir a la calle y con “reentrenamientos dos veces al año” y que 
“recién a los 6 años podían ascender”.

“Lo de poner el cuerpo yo lo aprendí de ella y la campaña 
la vamos a hacer así”, dijo por último Santiago López Medrano 
a los vecinos y continuó hablando de la inseguridad, recordan-
do su infancia en Ballester cuando no había rejas a diferencia 
de hoy, con “lugares en San Martín que tienen alambre eléctri-
co y alarma vecinal”.

“Yo quiero ser intendente con Cristian gobernador, porque 
está claro que tenemos que trabajar juntos”, cerró.

LISTOS PARA GOBERNAR
Ya en el encuentro de fin de año con los equipos de trabajo 

de la Provincia, y los concejales sanmartinenses Emma Rosa-
no, Verónica Dalmon, Ramiro Alonso López, Javier Fernández  
e Ignacio do Rego, el consejero escolar José María Dobal y los 
ex concejales I. Ruberto y F. Villazuela, entre otros, López Me-
drano repitió su deseo de administrar el distrito, “entre otras co-
sas para que San Martín cambie, para que este ciclo agotado 
de 12 años de kirchnerismo se termine y podamos empezar a 
dejar de vivir con miedo, a recuperar un Municipio como el que 
alguna vez supimos tener”.

“El 10 de diciembre del año que viene ojalá nos toque gober-
nar la Argentina nuevamente, gobernar la provincia de Buenos 
Aires y que San Martín sea gobernado por mi amigo López Me-
drano”, dijo Ritondo en la fiesta. Y, Vidal agregó: “Estamos listos 
para gobernar de nuevo y vamos a ganar el año que viene”.


